

SUPLEMENTO A LA PAZ DE MURCIA.

Corresponsiente al lunes 20 de octubre de 1873.

Para satisfacer la ansiedad del público copiamos los siguientes detalles que nos comunica «El Nuevo Municipio» de Alicante sobre la salida de Cartagena de los buques insurrectos y naufragio del vapor *Fernando el Católico*.
Son los siguientes:

MOVIMIENTO

de los buques insurrectos.

Con un atrevimiento y una osadía increíbles, los separatistas de Cartagena han salido otra vez a cometer nuevas tropelías, nuevos rrimones en los puertos del litoral.

Al amanecer de ayer, el vigía del castillo de Santa Bárbara divisó a la *Mendoza* y a la *Numanzia*, que, con mucha prisa se dirigían con rumbo a Levanto, y acto continuo dió parte al señor gobernador civil, que, con las demás autoridades, tomaron las disposiciones convenientes para rechazar otra vez a esos vandalos, en el caso de que intentasen cometer otro acto de barbarie como el llevado a cabo en el día 17 de setiembre. El Sr. Pinango, que cumpliendo su promesa había participado ya al pueblo de Alicante la presencia de los insurrectos, publicó un segundo «Boletín», concebido en estos términos:

«Las fragatas insurrectas, convocadas por extrinjerías, han estado paradas sobre dos horas hacia el Cabo de la Huerta, acaban de doblarlo, al parecer con dirección a Villajoyosa.

Lo que ayaos lo participaré con frecuencia.»

Con objeto de enterar los ayaos bastante escitados, vista la proximidad de los separatistas, sobre quienes caerá la execración del mundo entero, nos apresuramos a publicar el siguiente *siglo-siglo*:

«El Sr. Gobernador civil ha recibido del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación el siguiente importante despacho telegráfico:

«El ministro de Marina y el contraalmirante Cervera, llegaron al amanecer a Gibraltar, para salir inmediatamente a las aguas de Cartagena.

«La *Zoraida* se ha incorporado ya a la escuadra.»

«El gobierno está dispuesto a mandar a Alicante cuantos medios de defensa necesite si llega el caso de ser atacado por los insurrectos.»

«Los buques que esta mañana estaban a la vista de nuestro puerto son, al parecer, la *Numanzia* y la *Mendoza*, que han

seguido a Levante con marcha sumamente apresurada, por falta sin duda de combustible ó por desperfectos en las máquinas. La *Numanzia* estaba a las 10 de esta mañana frente a Alca.

«En nuestro concepto, su intención es dirigirse a algún de los puertos de nuestra costa a reutilizar algún acto de piratería. Si, lo que no creemos, se presentase en nuestras aguas, el ejército y los voluntarios de Alicante rechazarán otra vez a los que con su criminal conducta están haciendo la causa del absolutismo.»

«Después hemos sabido que es la *Mendoza* la que estaba frente a Alca.

«La *Numanzia* acompañada de una fragata de guerra, se encontraba a las 11 a la altura del Cabo de la Huerta, y serían las doce cuando pasó una escuadra extranjera con el mismo rumbo.

«A la una de la tarde, el vigía hizo señal de que los buques insurrectos continuaban su marcha en igual dirección.

«A las dos fundeaba en nuestro puerto, la goleta de guerra inglesa *Hart*, cuyo comandante ha comunicado las siguientes noticias, que también hemos publicado por *suplemento*.

«El comandante de la goleta inglesa *Hart* que acaba de llegar a nuestro puerto, nos ha facilitado las siguientes importantes noticias, que nos apresuramos a publicar.

«La *Numanzia*, *Mendoza*, *Tetuan* y *Fernando el Católico* salieron ayer de Cartagena entre 4 y 5 de la tarde y han venido convoyados por 5 fragatas extranjeras.

«A las cuatro de esta mañana y estando frente de esta ciudad, un accidente casual ha hecho que la *Numanzia* haya pasado por ojo al *Fernando* echándole a pique instantáneamente.

«Se han allegado muchos de los tripulantes, el *Hart* salió cinco que ha entregado a la *Numanzia*, lo mismo que los recogidos por los demás buques extranjeros.

«Ha dicho también, que en su concepto, no piensan venir a Alicante, por lo que tranquilizar a ciertos espíritus apegados a ciertos puntos.»

«Ha dicho además, el expresado comandante del *Hart*, que la *Numanzia* es mandada por Carreras, de triste memoria, y que la *Tetuan* y la *Mendoza* no han querido detenerse a recoger los naufragos, por cuya causa ha sido mayor el número de los que han perecido.

«Posteriormente se supo que solo se salvaron de esta catástrofe los cinco que recogió el *Hart*, perdiendo todos los tripulantes y demás gentes que iban en el *Fernando*.

«Ahora nos espantamos la ferozidad que nos priva de un buen vapor que monta 16 cañones! Si mal no recordamos en nuestra escuadra solo hay otro de igual porte, que se titula la *Ciudad de Cádiz*.

Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano del valiente capitán Portillo, que llegó con sus 150 héroes de Galicia, carabineros y voluntarios de Cádiz, conduciendo los nueve prisioneros, curules cuyos nombres publicamos á continuación:

- D. Vicente Alcega, prebitero.
- Francisco Navarro.
- Pedro Melero.
- Antonio Sarmentano.
- Vicente Clemente.
- J. Bautista Brotons.
- Bruno Brotons Tortosa.
- Ramon Liaces.

Presumimos que fué intencionado el incidente que ocurrió entre la *Numanzia* y el *Fernando el Católico*. Esto se deduce, por lo menos, de la actitud de la fragata que, al entregarle los naufragos, no tenía a su alrededor botes ni salvavidas, ni incluso alguno que manifestara haber hecho esfuerzos para salvar a los infortunados que el *Fernando* llevaba a bordo, ellos dijeron que habían salvado muchos, pero se susurra que los desgraciados que recogieron casi exanimados, los del *Hart*, aseguraban que se les había embestado intencionadamente, pues no estaban muy couformes con su tripulación. Se confirma que solo han sobrevivido estos 5 a la catástrofe.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

De día 18, 6 y 11.

Fragatas delante de Calpe, detembarcado gente que comete exacciones.

Jávea 18, 7 y 35 n.

En este momento entran en bahía tres buques de alto bordo. Al parecer son los insurrectos.

Jávea 18, 8 y 35 n.

Acaba de llegar arriero de Calpe que manifiesta haber oído a los insurrectos de las fragatas, se dirigen a Mallorca. Están pasando á la vista de esta población con dirección a Valencia.

Estamos oficialmente autorizados para desmentir el que el brigadier Gamboa llevara ninguna misión oficial al campo insurrecto ni para los insurrectos de Cartagena.

Si dice que los tripulantes del *Fernando* eran los voluntarios de Tomaset y presididos.

Murcia.—Imp. de LA PAZ.



[The page contains extremely faint and illegible text, likely bleed-through from the reverse side of the document. The text is scattered across the page and does not form any readable content.]